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最怕你一生碌碌无为，却还忙得要死！
原创： 咪蒙   2018-01-15咪蒙

你有没有这种感觉？

每天都特别忙，却不知道自己忙了些什么。

到了晚上，睡觉前，就会有一种羞愧感涌上心头。

妈的，该做的都没做，我白天都特么干了些什么？

然而，睡了一觉，第二天又开始了这种重复性循环……

这是我最近看的一本书《慢思考》，开头的一段话。

扎心了，扎得透透的。

我们到底为什么节奏这么快，这么忙？

我们到底怎么才能改变这种状态？
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每天，我们无数次被打断。

手头正在做一个事，刚开了头，就被新的事情打断……

新的事情还没做完，第三件事又强行插入了……

每个来找我们的人，都说这件事非常紧急，需要马上处理……

于是，我们疲于应付每一个所谓的紧急的事……

就这样，忙了一天，一开始最重要的事，还只开了头……

 

更可怕的是，我们不断地被手机中的信息打扰。

实验发现，我们的手机每天要被解锁110次。

我们平均每小时要看9次手机。

也就是说，不到7分钟，我们就会放下手里的工作，去看一次手机。

我们的工作不断中断，不断被打扰。

 

批量处理事情，减少切换次数

你可能会觉得，被打扰是一种宿命。

但其实，大部分的干扰和你真正的工作，完。全。无。关。

我们要学会批量处理同类事件。

比如，集中一个时段去处理邮件和微信上杂七杂八的事；

然后关掉手机，把大段的时间拿来处理最重要的事。

科学研究发现，30分钟不受打扰地处理一个任务，效率比3个10分钟要高3倍。整整3倍啊女士们乡亲们。

我们总是在瞎忙。

这个也在做，那个也在做，结果什么都没做好。

其实，我们同时处理很多事，是为了自欺欺人。

我们假装“日理万机”，试图去减少一些心理上的罪恶感。

毕竟，还有成堆的工作没做，太让人焦虑了。

我认识一个运营，她叫Vivian。

她每天同时做好多事。

要维护社群，跟粉丝互动；

要做数据报表，给研发提建议；

要策划活动，让用户参与……

她觉得自己好敬业啊，结果，年终评定，她的业绩评分没及格。

她去找主管理论，结果主管说，你是做了很多事，但你每件事都没有做到最好。论社群维护，你没有Alice厉害；论数据

报表，你没有CC厉害……你的忙碌并没有产生真正的价值。

Vivian很崩溃，跑来问我，她该怎么办？

 



一个时段，专注地做一件事

千万不要误会，一心多用不是能力，专注才是能力。

尤其在这个信息爆炸的时代，能投入地做一件事，这种能力越来越稀缺了。

很多脑科学家都说，一心多用是一个假象，我们的大脑并没有真的同时在解决多个问题。

还是认清自己的局限吧，一个时间段只设立一个目标。

比如，今天晚上的目标，就是看完两篇小黄文，那就绝对不能中途去想什么工作计划。

还有，在一个细分领域里深耕，而不是让自己成为一个在任何领域都很平庸的人。

最近我的一个朋友从BAT辞职了，他年薪50多万，还有公司的股票，大家都觉得他疯了。

但是他说，看起来他在往前奔跑，其实跑偏了。

他一直想当编剧，但是大学毕业的时候，没找到影视方向的公司，“被迫”进了BAT（BAT可以说是很生气了）。

虽然他把手头的工作干得也不错，但他不开心，因为他真正喜欢的，还是电影。

其实很多人都这样，总是跑得很快，埋头赶路，却忘了自己要去哪儿。

 

不断问自己：你特么到底想要什么

最近我也有很多困惑的事，我去问身边那些非常聪明的朋友，他们总是会问我：你要什么？你到底要什么？

想清楚自己要什么，是最最最最最最最重要的。

我花了很多时间才想清楚，我要李泽言。

我们每隔一段时间，都要对自己提问：当下做的事情，是不是自己想要的？我们有没有跑偏？

很多时候，停下来思考，比奋力奔跑更重要。

《新周刊》做过一个专题，“急之国”，反思中国人为什么丧失了慢的能力？

我们看剧想快进；上网狂刷新；评论抢沙发；创业想一夜暴富……

我们每个人，都给自己装上了快进键。

我也是。

我走路都是小跑（请想象一下，我动用自己的小短腿，奋力奔跑的画面），吃饭就是加速度，拉屎都想掐表……

每次出差，我都是从机场直奔会议现场，再从会议现场直奔机场。



我去乌镇出差，不知道乌镇长什么样；

我去海口出差，却没有看到海……

我身边很多人都有这种感受：每天在回家的地铁上，望着对面窗口上映着的自己的脸，在想自己这样拼死拼活，到底是

为了什么？

 

强迫自己在某个时段，彻底放空

其实，人生是需要按一下暂停键的。

隔一段时间，放松一下，什么都不想，给自己慢条斯理的权利。

这就是为什么，我现在每周一定会让自己有一天的时间，过完全不动脑的生活。打打麻将，养养野男人（我的李泽言、

我的许墨啊啊啊）。

就像我喜欢的作家刘亮程，他写了一段话：

我没有太要紧的事，不需要快马加鞭去办理。

也许有些活我晚到几步被别人干掉了，正好省得我动手；

有些东西我迟来一会儿便不属于我了，我也不在乎。

许多年之后你再看，骑快马飞奔的人，和坐在牛背上慢悠悠赶路的人，一样老态龙钟回到村庄里，他们衰老的速度是一

样的。

时间才不管谁跑得多快多慢呢。

真的，建议大家做一件事：

每天晚上可以想想，今天哪件事是最想去做的？

太多人教我们快一点，却没有人教我们慢下来看一看。

这也是伊利畅轻酸奶想倡导的事。

伊利畅轻最近推出了一款褐色炭烧酸奶，同事们说，一听这名字就想尝尝，因为很好玩、很混搭。

这款酸奶经历了7小时的慢发酵，才能有丰富的丝滑美味。伊利畅轻想说的就是“轻生活，慢发酵”，提醒大家慢下来，去

感受生活的小美好。

伊利还特意拍了一个视频，主角是帅炸了的王凯哟。



阅读原文

对了，这款新品我和同事们都试过了，以下是测评报告：

咪蒙：好喝！燕麦的口感超级好，很嫩很Q，而且比较大块，适合正在减肥的我，以后我想吃肉了就喝这个！（我保证，

我只尝了20多个，可以说是很克制的）。

钟小钟：甜甜的，滑滑的，香香的，甜中带酸，有谈恋爱的感觉。

黄小污：它的口味特别醇厚，我同时喝了别家的，感觉别家的口味总是缺少点什么，只有它们家，味道刚刚好，喝完舔

盖那种。

快点击“阅读原文”去试试吧，相信我，一个吃货的郑重推荐！

里面还拍了王凯给家人和朋友亲手写的书信，手书虽然很慢，但是一笔一划都包含了真情，如同这瓶畅轻褐色炭烧酸奶

一样，慢功夫方显用心。

请注意，1：40秒的时候，1：40秒的时候，1：40秒的时候，是手控党的福利哦。
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